

# Inglaterra basará su política en la alianza con Rusia

¡Hasta dónde llegan los hombres en sus odios! Este pensamiento asalta nuestras mentes al contemplar con pena cómo la Gran Bretaña, que nunca concedió beligerancia al bolcheviquismo, en el día de hoy, por boca de Eden, pacta con el comunismo ruso. No es una conjetura nuestra. Es una terrible realidad. Son los recientes tratados de Stalin con Londres y Washington. Es la confirmación del comunicado oficial británico. Son los artículos aclaratorios de los periódicos ingleses y yanquis. Porque «la conformidad respecto a la organización de la paz y de la seguridad después de la guerra, así como proposiciones concretas acerca de la configuración del futuro» que declara la nota británica, el «ejemplo de Rusia soviética, digno de ser imitado por Europa» que dice el «Times», y cuanto en este sentido dejan traslucir periódicos oficiosos ¿qué representa, sino el doblegamiento del inglés y del yanqui al soviético y la consiguiente entrega del continente europeo al monstruo comunista, después de la destrucción del dique germano, para la cual demócratas y soviéticos se conciertan? Dentro del conflicto actual hay un fondo abismal y terrible: El comunismo. Si están en discusión los nacionalismos de una y otra parte, ambos pueden ser constructivos, cada uno a su modo; pero en cambio el bolcheviquismo es, no sólo anticristiano cien por cien, sino antinacional, anárquico, demoleedor, engendradora de bestias, que no de seres que piensan y obran en racional.

Admisibles son las armas de los demás beligerantes, pero las del soviético no pueden serlo de modo alguno. Es, pues, lógico que los hombres de Europa reaccionen enérgicamente contra esta vil entrega que las democracias suicidas quieren hacer de nuestro continente al enemigo número uno de la civilización cristiana. El odio, siempre mal consejero, ha cegado al infeliz inglés. ¡Qué vergüenza y a la vez qué pena!

## Continúan los temporales de nieve y viento

El temporal de hielos, vientos, nieves y lluvias que hostiga estos días a nuestra Península se ha recrudecido en las veinticuatro horas. El termómetro descendió ayer hasta ocho grados bajo cero en varios puntos de España, y la nieve cubre en espesas capas muchas hectáreas de terreno, incluso en valles y ciudades alejadas de zonas montañosas.

### Los lobos han hecho su aparición en los pueblos de Reinosa

REINOSA.—Continúa el intenso temporal de nieve y fuerte viento norte y nordeste, y la ventisca dificulta grandemente la circulación de peatones. Es completa la incomunicación con los pueblos de esta comarca. Por los vecinos que llegan de los mismos se tienen noticias de que, por fortuna, no hay que lamentar ningún accidente. La aparición de lobos por las inmediaciones de aquellos pueblos se ha registrado en número crecido. Los trenes continúan circulando, aunque con retraso considerable.

En las calles de Reinosa la nieve alcanza un nivel medio normal de 60 centímetros. La Estación Meteorológica registró en la jornada de hoy las siguientes temperaturas extremas: máxima de medio grado bajo cero, y mínima de 4,5 grados bajo cero.

En la línea del ferrocarril del Norte, brigadas de obreros y máquinas exploradoras trabajan constantemente para quitar la nieve.

### Desde hace once años no se ha registrado un día tan frío como ayer en Murcia

MURCIA.—Nieve desde esta madrugada en Sierra Espuña, que ofrece, así como todo el valle, un precioso conjunto, ya que sus pinares están cubiertos de nieve. También en el pico del Morrón hay abundante cantidad de ella.

A las once de la mañana continuaba nevando, y el termómetro marca dos grados bajo cero. Los enfermos del sanatorio contemplan desde los amplios ventanales el espectáculo que ante ellos se ofrece, y que desde hace años no se veía.

Noticias recibidas de Carrasco, dicen que la temperatura es glacial y que un fuerte huracán se ha sentido durante toda la noche pasada sobre aquellos parajes y contornos, sin que hasta el momento haya ocasionado daños en el arbolado.

En la capital, el frío es intensísimo y la circulación por las calles ha disminuído considerablemente. El cielo amenaza con una nevada intensa. Desde hace once años no se ha registrado un día tan crudo como el de hoy.—Cifra.

### A cero en Sevilla

SEVILLA.—El día de hoy ha sido crudísimo. Ha soplado un fuerte

viento del norte, y el termómetro ha mantenido alrededor de cero grados, incluso en los escasos momentos en que ha lucido el sol.—Cifra.

### Tempestad en las Baleares

PALMA DE MALLORCA.—Un gran temporal reina en el mar. Por este motivo, el vapor correo de Barcelona entró con retraso anoche y el correo de Mahón ha tenido que suspender su salida.—Logos.

### Daños en los naranjos

CASTELLON.—Desde el anochecer de ayer reina un inmenso frío en toda la provincia. Un fortísimo vendaval ha arrancado muchísimas naranjas de los árboles. Un tren de Barracas ha quedado incomunicado por la nieve, así como los coches correos de los pueblos del Maestrazgo.—Logos.

## Los judíos tienen miedo a las balas

Solamente seis mil, entre dieciocho millones, se han alistado para ir al frente

MILAN.—«Cuándo en determinado momento —declara el «Regime Fascista», los periódicos judíos del mundo entero dejaron oír su voz exigiendo a grandes gritos la creación de un ejército judío, pudo muy bien creerse que esta vez los semitas estaban verdaderamente resueltos a luchar.

Sin embargo, el secretario del ministerio británico de las colonias se ha viado obligado a declarar que la constitución de semejante ejército resulta imposible, ya que solamente 6.000 hombres, entre todos los judíos del mundo, se habían presentado para alistarse en el ejército. Estos perdidos hijos de Israel han sembrado guerras, desencadenado disturbios y urdido revoluciones en todos los lugares del mundo, pero se han servido siempre de la sangre de otros para disparar por ellos, fomentando el duelo y la ruina.

Este hecho puede explicar el que de 18 millones de judíos, 6.000 solamente, en vez de los dos millones que se esperaban, se han mostrado dispuestos a empuñar las armas. Pero hasta estos desgraciados 6.000 habrían encontrado, con seguridad, en el último momento una posibilidad de escapar a su compromiso. Una prueba que confirma esta aseveración es el caso de los judíos franceses, que en la guerra provocada por ellos no tuvieron ni muertos ni heridos entre los de su raza.—EFE.

# EL DIARIO DE AVILA

FRANQUEO CONCERTADO

Año XLIV. Número 13.311

PERIODICO DE LA TARDE

Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 1 bajo cero.  
Mínima, 5 bajo cero.

(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

Jueves 8 de enero de 1942

## Los japoneses han concluido un acuerdo con las autoridades de Manila para la administración de la ciudad

### Los japoneses reconocen a las autoridades municipales de Manila y aseguran la libertad de religión

#### “Los restos de las tropas americanas y filipinas carecen ya de eficacia militar,, afirma el comunicado de Tokio

### LA SITUACION INTERNACIONAL

DEL EXTREMO ORIENTE.— Dimes y diretes. Mal anda el «patio» del conglomerado enemigo del Eje.

Cuarenta y tres años de dominio yanqui en Filipinas acaban de morir. El lord alcalde de Londres, en un mensaje dirigido por la radio a los filipinos, saludó a Manila y afirmó que «juntos veremos el alba de un nuevo mundo». Juntos, Londres, Manila, Nueva York y Moscú.

«Pravda», de Moscú en un burdo artículo reproducido por la prensa de Londres, critica el curso que se ha dado a la campaña de Filipinas, donde los ejércitos defensores han sido batidos, y «siguiendo la táctica de Petain, deciden dejar a Manila indefensa». Afirma el escritor bolchevique, que la táctica seguida en Filipinas puede comparársela a la de la «sabandija» que se acuesta panza arriba y con sus patas al aire cuando aparece un enemigo. (Estos salvajes no hablan para nada de Dios: creador de cuanto tiene ser: por eso dice:) La naturaleza no le dió cuernos ni otras armas ni una coraza grave. Pero, ¿qué hemos de pensar de un hombre armado que también se echa al suelo, con las espaldas clavadas en tierra, tan pronto como aparece un enemigo? Todo se vuelven lamentos por Manila y cantos a sus gracias. Comentando un portavoz oficioso de Washington la aparente inmunidad con que los japoneses transportan sus tropas a Filipinas y la isla Wake, «con gran pismo del hombre de la calle de los Estados Unidos», aconseja al público que tenga paciencia. «Cuando llegue la hora, actuará la Marina, que no ha perdido su tradición ofensiva», afirma. «Pero cuándo?» se preguntan los periódicos de los Estados Unidos y algunos de Londres. Y se les contesta que en el Pacífico no habrá una batalla en algunos meses, quizás en un año. El presidente Roosevelt había enviado recientemente a Filipinas un mensaje prometiendo ayuda y redención, pero —en la última versión— «se interpretó ligeramente [como un socorro inmediato, cuando sin duda se quiso significar que sería una ayuda y redención final para más adelante.

«CUANDO NO HAY HARI» NA...—Hay que añadir a esto los fermentos de disgusto que existe en los dominios del inglés y que son Australia y África del Sur. ¡Pobre Australia que por salvar al inglés, lanzó generosamente sus hombres a la hoguera guerrera en los continentes europeo y africano y en la hora de ahora, ve la guerra a sus puertas, sin que nadie la vaya a sacar del apuro! Desde que los grandes barcos anglosajones se hundieron en el mar Pacífico, clama y no cesa de clamar ante el peligro que, para su existencia, supone la entrada del Japón en la guerra. ¿Adónde se han ido los discursos y las declaraciones de poder de que hicieron constante gala Roosevelt, Cordell Hull, Knox y demás honorables

### Muere en Rusia el redactor de «Arriba», Vicente Gaceo

MADRID.—Ha muerto en Rusia el primer camarada perteneciente a la redacción de «Arriba», Vicente Gaceo, encuadrado en la División Azul. Gaceo fue colaborador íntimo de José Antonio en el primitivo «Arriba» y siempre recabó para sí los trabajos más oscuros, abrigados y heroicos de la Falange.—Cifra.

señores yanquis? Todo ha desaparecido, como por encanto ante los formidables explosivos que en secreto fabricaron los nipones, para lanzarlos sobre sus rivales en el momento oportuno.

El nipón con constancia y valor innegables y que son la admiración de todos y el espanto actual de sus enemigos, sigue paseando su bandera por todos los lugares del Pacífico. Pronto se hará dueño de todo el archipiélago filipino; va descendiendo victoriosamente, aunque con lentitud, por la península malaca, se apodera de los pozos petrolíferos de Borneo, atraviesa —esto sí que es importante, pues revela evidentemente el descenso del poderío inglés en esas latitudes— cuando quiere, el estrecho de Malaca y lleva en sus barcos sus soldados a la parte oeste de la misma, a poco más de 200 kilómetros de la gran plaza militar de Singapur; se lanza contra la vía birmana, derrota a Chian Kai Chek en Hunan y se asoma con su gran aviación sobre la gran isla australiana, mientras que su espléndida marina de guerra recorre miles de millas y bombardea a su antojo el grupo de islas norteamericanas de Hawái, como diciendo al yanqui: Después de Filipinas, aquí vendremos a desposeerte de este tu gran baluarte: el más próximo a tus costas. ¡Mr. Churchill, Mr. Roosevelt, salvadme, salvadme! clama Australia.

A LOS ESTALLIDOS DE LAS BOMBAS de los aviones nipones, contesta el yanqui de esta manera —actualmente ineficaz— que recoge Berlin, según el cual los Estados Unidos se han hecho cargo de la protección militar de Australia, obteniendo, por tanto, la cesión de bases navales y aéreas en el Continente y en las islas australianas. «Roosevelt hereda el Imperio británico», titulan los periódicos esta información.

«Voelkischer Beobachter» órgano central del Movimiento nacionalista, escribe: «Se afirmaba hace ya tiempo que se estaban realizando negociaciones entre los Gobiernos de Cambera y Washington, sin previo conocimiento del Gobierno inglés. Churchill no se enteró de nada, y al llegar a Washington se encontró ante un hecho consumado. La primera consecuencia de este acuerdo ha sido que la Gran Bretaña se ha visto obligada a declararse conforme en que el general Wavell no ejerza el mando sobre Australia.

En los círculos diplomáticos de Washington se concede gran importancia a esta alianza militar, subrayándose sin recato que Australia, en virtud de este acuerdo, ha quedado prácticamente al margen de la comunidad británica y se ha convertido en el Estado norteamericano número 49.

### ACUERDO ENTRE EL CUARTEL GENERAL de las fuerzas expedicionarias japonesas en Filipinas y el alcalde de Manila, Vargas, con el fin de asegurar la administración de la zona de Manila. El Acuerdo comprende los puntos siguientes:

1.º Mantenimiento de las fuerzas policíacas y reanudación de los servicios públicos, y especialmente de los transportes en común y de los servicios de agua, gas, electricidad, incendios y hospitales; 2.º Control de la entrada y salida de mercancías con el fin de asegurar el abastecimiento suficiente a los habitantes y a las fuerzas japonesas; 3.º Control de los súbditos enemigos que pudieran albergar intenciones hostiles para con el Japón; 4.º Extensión al Ejército japonés del derecho a utilizar todos los materiales, establecimien-

tos y trabajadores que pudieran ser necesarios para el funcionamiento de la Administración futura; 5.º Entrega a las autoridades japonesas de todas las armas y municiones pertenecientes a los ciudadanos de Manila, salvo en algunos casos especiales; 6.º Aceptación por las autoridades de Manila de inspectores y técnicos japoneses en la Administración municipal.

Como contrapartida a la aceptación por las autoridades de Manila de estas cláusulas, las autoridades militares japonesas hacen las siguientes concesiones: 1.º Reconocimiento de todas las posiciones actuales de los filipinos en el Gobierno municipal de Manila; 2.º Garantía de la salvaguardia de las vidas y bienes de los ciudadanos; 3.º Libertad de religión.

La población malinense se halla nuevamente en sus moradas tras algunas vacilaciones y la vida es normal.

### OPERACIONES MILITARES.—

En el frente ruso, éste sigue atacando. En la zona finlandesa, el fracaso ha sido rotundo. El finno no solo contuvo al soviético que le atacó con bríos y consiguió mejorar su situación. En el sector central la presión bolchevique ha decrecido en algunos puntos. Continúan no obstante, en sus esfuerzos desesperados para rebasar la línea del Volkhov al norte, que pretende a toda costa romper, con objeto, sin duda, de coger de revés las tropas que sitian a San Petersburgo y que, desde Schusselburg, por la orilla del Ladoga, se extienden hasta las riberas meridionales del golfo de Finlandia, al este de Oranienburg. Todos sus intentos han sido hasta ahora vanos.

En el sector de Karkok, «la rotura de nuestras líneas en un solo punto, ha podido ser eliminada por un contraataque, dice el alemán.

Las tropas rusas que aquí actúan proceden de Siberia, están bien instruidas y tienen grandes cantidades de material, seguramente cedido por los anglo-sajones.

Por otra parte su artillería blindada, los aviones e incluso ciertas unidades de camiones automóviles soviéticos, se encuentran provistos de trineos, lo cual facilita los desplazamientos de estas unidades a través de la nieve.

De Africa nada, salvo acciones artilleras sobre Sollum-Halfaha.

### EN LA ZONA DEL PACIFICO.—

El Gran Cuartel Imperial anuncia que las fuerzas japonesas que operan en Malaca acentúan su presión en dirección a Kuala Lumpur, Estado de Selangor. Añade el comunicado que «las fuerzas niponas ocuparon el 2 de enero la ciudad de Lampar. En la misma jornada cayó también en nuestro poder el aeródromo de Kuantan, situado en la parte occidental de Malaca. En tanto que los destacamentos del Ejército y de la Marina japoneses avanzan rápidamente hacia el sur de la península, la resistencia enemiga va cediendo considerablemente. También en Filipinas se debilita la resistencia adversaria, y las tropas niponas sostienen su presión sobre Corregidor y la península de Bataan. Por otra parte en

Davao, ocupado por los japoneses, se vuelve a las condiciones normales de vida.»

El comunicado termina diciendo que «los restos de las fuerzas norteamericanas y filipinas carecen ya de eficacia militar. En la isla de Borneo, las fuerzas japonesas que ocuparon Kuching hicieron unos doscientos prisioneros entre los mil defensores de la ciudad. Las tropas niponas continúan su progresión a lo largo del río Brunel.»

## Reparto de juguetes

a los niños asistidos por la Junta Provincial pro-presos

En el antiguo Colegio de la Medalla Milagrosa, donde son asistidos por la Junta Provincial pro-presos cincuenta niños hijos de penados, tuvo lugar el un acto altamente emotivo. Dicha Junta Provincial y las Hermanas de la Caridad que rigen el Centro habían organizado un reparto de ropas y juguetes a los niños con motivo de la festividad del día, reparto que se llevó a efecto después de la misa de comunión oficiada en la capilla del Colegio por el virtuoso sacerdote, don Nicasio Martín, que se halla en Avila pasando unos días con su distinguida familia.

Asistieron a los actos el presidente de la Junta, don Vicente Martín, doña Rafaela Aboin, vocal, y las hermanas de la Caridad, quienes tuvieron cumplida satisfacción a su buena obra y voluntad de hacer bien con el contenido y regocijo que a los pequeños asistidos produjeron.

## LEA LISTED EL DIARIO DE AVILA

## Las virtudes heroicas de un misionero alemán

Ha terminado provisionalmente el proceso instruido por las autoridades episcopales para la declaración de Bienaventurado del misionero alemán en China, Padre José Freinademetz. En el proceso, destinado a poner de manifiesto las virtudes heroicas del Padre Freinademetz, han declarado 33 testigos entre ellos un médico militar italiano, actualmente en Atenas.

Las actas del proceso han sido enviadas para su examen y calificación a la Congregación de Ritos de Roma. El padre Freinademetz era oriundo Gaderl en las Dolomitas.

## Compro motores

eléctricos, transformadores, cualquier estado. Deseo agentes compradores pagando buena comisión. Apartado 303. BILBAO.

# ANILQUILAMIENTO DE LAS FUERZAS ROJAS DESEMBACADAS EN CRIMEA EN CHIPRE TEMEN UN DESEMBARCO La R. A. F. ataca el aeródromo de Castelvetrano

## Parte alemán

Cuartel General del Führer 7.—  
Comunicado del Alto Mando de las  
Fuerzas Armadas Alemanas:

«Las fuerzas enemigas desembarcadas en Eupatoria, en Crimea, bajo la protección de los buques de guerra, han sido aniquiladas en una brusca maniobra y en un combate encarnizado casa por casa. Un pequeño contingente soviético desembarcado al sudoeste de Feodosia ha sido diezmado por las fuerzas rusas.»

Formaciones de aviones alemanes de bombardeo horizontal y en picado y cazas han atacado con éxito los contingentes bolcheviques desembarcados en Crimea, así como sus comunicaciones a través del mar Negro.

En los sectores medio y septentrional del frente oriental se han hecho fracasar los numerosos ataques enemigos desencadenados durante la jornada. Las operaciones se desarrollan en medio de un intenso frío si bien ha subido algo la temperatura.

En la región nordeste de Karkov, la rotura de nuestras líneas originada por el enemigo en un punto del frente ha podido ser eliminada por un contraataque. Dos batallones soviéticos han sido diezmados.

Un buque mercante de 10.000 toneladas ha sido hundido frente a la costa británica. Varias bombas arrojadas por nuestros aviones han alcanzado de lleno una fábrica bastante importante.

En África septentrional no se ha registrado actividad alguna. Los bombarderos alemanes han actuado con éxito en Marmarica y Malta.—EFE.

## Parte italiano

ROMA, 7.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas italianas:

«En la región de Agedabia nada importante que señalar durante el día de ayer. La artillería enemiga actuó intensamente contra nuestras posiciones del sector de Sollum-Hafaya. Las condiciones atmosféricas provocaron una fuerte disminución de la actividad aérea en Cirenaica y en el Mediterráneo. Nuestras escuadrillas, en operaciones de pequeña distancia de sus bases, atacaron con éxito las columnas enemigas constituidas por unidades motorizadas. La aviación italoalemana atacó repetidas veces los objetivos de la isla de Malta. Un aparato inglés que pretendía volar sobre Siracusa fue alcanzado por el certero fuego de la D. C. A. y obligado a aterrizar en la península de Magalí al sur de Augusta. Los dos suboficiales que componían su tripulación fueron hechos prisioneros.»—EFE.

Las operaciones son sólo rectificaciones del frente

BERNA, 7.—El corresponsal en Berlín del diario de Zurich «T. A. F.» publica una información sobre el juicio que merece en Berlín el desarrollo de las operaciones en Rusia. Las operaciones de estos últimos tiempos han constituido únicamente una rectificación del frente, con objeto de establecer bases de abastecimiento más favorables para la línea de fuego. Se recuerda con este motivo la expresión inventada por el mariscal Ludendorff, de «expediente técnico».

Como ejemplo clásico de esta expresión se recuerda la retirada voluntaria, que pasó completamente desapercibida al enemigo, efectuada por el mariscal Ludendorff, en marzo de 1917, entre Arras y Soissons, y que logró inutilizar los grandes ataques que ya estaban preparados por los aliados. Pero entonces se trataba de una rectificación del frente defensiva, en tanto que las rectifica-

ciones efectuadas actualmente en el frente del Este constituyen una serie de operaciones que tienen en la realidad un carácter ofensivo. El mando soviético ha puesto en juego grandes cantidades de material y tropas bien instruidas. Pero ¿qué ocurrirá en la primavera?

Finalmente, el corresponsal de «T. A. F.» dice que los últimos prisioneros rusos llegados a Berlín, confirman lo que relatan los permisionarios alemanes venidos de Rusia: que la artillería blindada, los aviones e incluso ciertas unidades de camiones automóviles soviéticos, se encuentran provistos de trineos, lo cual facilita los desplazamientos de estas unidades a través de la nieve.—EFE.

## En Chipre temen un desembarco

ESTOCOLMO, 7.—El gobernador militar de Chipre ha pronunciado un discurso por la radio pidiendo en guardia a la población de la isla contra los optimismos infundados y encareciendo la necesidad de estar siempre alerta. Añadió que es preciso que toda la población de la isla trabaje para evitar que un eventual desembarco en la misma encuentre el camino fácil para llegar a establecerse en ella.—EFE.

## Ataque al aeródromo de Castelvetrano

LONDRES, 7.—Comunicado del ministerio del Aire:

«Los bombarderos de la R. A. F. han realizado un devastador ataque

sobre el aeródromo de Castelvetrano, en Sicilia, el cual sirve de base de operaciones desde hace una quincena a los aparatos alemanes que intentan en vano disminuir la presión ejercida por la aviación británica sobre las fuerzas del Eje de Tripolitania. Todos nuestros aparatos regresaron a sus bases.»

Poco más tarde otros aviones machacaron al aeródromo con bombas de gran potencia y proyectiles incendiarios. El ataque duró ocho horas y treinta y cuatro minutos, y fue realizado a la luz del día. Un gran número de Junkers-52 de transporte de tropas y bombarderos pesados de la aviación alemana fueron destruidos, incendiados e inutilizados. Algunas tropas alemanas que se encontraban en el aeródromo en espera, tal vez, de ser trasladadas en avión a África, fueron ametralladas.—EFE.

## IncurSIONES DE LA R. A. F.

LONDRES, 7.—Comunicado del ministerio del Aire:

«Los aviones del servicio de bombardeo han realizado operaciones de gran envergadura durante la pasada noche. Los muelles de Brest, Cherburgo y los objetivos del noroeste de Alemania fueron intensamente atacados.

Los aviones del servicio costero han atacado los convoyes enemigos frente a la costa holandesa.

De estas operaciones no ha regresado a su base un avión del servicio de bombardeo.—EFE.

## Un año más Carlos F. Jiménez-Torres

*Un año más: no mires con desvelo la carrera veloz del tiempo al lado, que un año más en la virtud pasado un año es más que te aproxima al cielo.*  
(Ayala)

Estos días de enero los he llamado yo, tal vez equivocadamente, días de recuerdos. Porque soy de los que creen —¿hay algún otro que crea así?— que todo el año se debe vivir recordando a los otros, a los que pasaron, a los que nos trajeron los días felices o desagradables, los días de gala o de luto; aquellos con sus primaveras de flores, sus golondrinas de esperanzas...

Este, el nuevo, el que se nos presenta, como todos, sonriente, alegre, pero del que sabemos ya por sus hermanos trató todas estas alternativas naturales, esto es, el placer y el dolor, el bien y el mal.

Y no estoy convencido de lo que escribo, no creo que el tiempo (en contra del decir castellano «todo lo trae el tiempo») traiga con su veloz caminar la alegría o la desdicha, sino que más bien es el quien tiene que sufrir resignadamente la imposición del hombre.

Los años de gloria no fueron ellos los que la alcanzaron. Fue el hombre quien la logró para ellos.

Cuando se señala una Era, en cualquier aspecto de la vida, los años son iguales, con sus meses iguales de frío o de calor, de ventiscas o de escarcha.

Solo el hombre que ha trabajado al llegar a su meta le señala, señala aquel año y él será por siempre el gigante de aquella empresa.

Llamo a estos días de recuerdos y cuanta variedad de recuerdos! Un año que pasó. Y en la tranquilidad y sosiego de las cumbres, allí donde no llega el ruido de los hombres, el recuerdo es más analítico, más escrupulosamente determinado. ¡Qué feliz he sido!, exclamarán muchos por que, como dijo Manrique, «cualquier tiempo pasado fué mejor»

Por eso se desprecia el tiempo, el cruel tiempo que no quedó paralizado en aquella hora feliz, tal vez gozando un amor que se imaginó eterno, o mejor dicho, un amor que quiso creer que era eterno. Y hablo del amor, y me refiero al de la mujer, porque en nosotros, jóvenes estudiantes, es seguramente uno de nuestros mayores recursos.

Y disculpadnos, pues he leído que al lado del amor, ciencia, filosofía y arte no son más que formas de lo bello, de lo verdadero, de lo grande, luego lo bello, lo verdadero y lo grande es el amor.

Y también, aunque en otro libro que hay quien busca en el amor el secreto de la vida, de la muerte, del Universo y su razón de ser.

Escribía yo hace tiempo (pienso con Bartrina que para matar la indecencia es un gran punal la pluma) unos versos —¿qué estudiante no escribe versos?— no a un amor sino al recuerdo de unos amores. Y decir a uno:

Recuerdo otro amor más misterioso al que no sé cantar ni puedo hablar; (ie) otro amor dormido y silencioso en el frío pecho en que se abre.

Y a pesar de que aquel amor se abría en un «pecho frío», hoy he pensado que con él fui feliz, ¡creí ser feliz!

«Siempre el hombre sufrió tales dolores—por esas mismas causas y por esos amores»—dijeron los versos de C. Henier.

Me fijo en el amor aquí solamente como un ejemplo de los muchos recuerdos que acuden a la memoria del hombre y por ser éste al que tal vez se le dé una importancia excesiva.

El amor; pero el amor a Dios. Vivir en la virtud.

No despreciar aquel tiempo que pasó por creernos felices. La felicidad solo está en nuestra Fé y con ella será para nosotros muy «largo este destierro», como decía nuestra Santa, Teresa de Jesús.

Yo insisto en que se debe de vivir cada año recordando los otros y solamente para conocerlos mejor, ¡para conocer nuestra historia!, para así

## VISIONES DEL MOMENTO

Se fué el año 1941, se fué, envuelto en la triste pesadilla de la guerra. Su largo plazo de trescientos sesenta y cinco días, que en su principio todos creíamos suficientes para ver en ellos su terminación, resultaron estériles.

Se cierra, pues, el ejercicio 1941, entre sangre y fuego, sangre y fuego esperanzados en bellísimos y risueños albores que han de ofrecernos para un mañana mejor, unas doctrinas y una bandera basadas siempre en los hermosos postulados de Cristo Redentor.

Mientras el fenómeno de la guerra somete a escombros a ciudades enteras y arrastra a la miseria millones y millones de seres humanos mi corazón se estremece por tanta crueldad y entre convulsiones de espanto reza, reza con fervor y cariño, por ver en la oración, la mejor, la más fuerte y poderosa arma, que ha de reducir a los pueblos y a los hombres, a esa Paz cariñosa, que de corazón todos anhelamos.

Así termina para mí el año 1941 sin que el eco de los cánticos callejeros en plena euforia del adiós al año viejo y entrada al nuevo, aiejaran a mi cerebro de traspasar las fronteras y reunirse breves minutos al lado de ese puñado de valientes españoles de nuestra gloriosa División Azul, a los cuales, ante su heroico proceder y con un cariñosísimo recuerdo a los caídos, saludé lleno de emoción y con el brazo en alto al grito de fé y de gloria ¡Arriba España!

¡Ya estamos en 1942! La pesadilla de esta visión ha desaparecido. Ante el nuevo año que se presenta entre las negras sombras de la ferocidad guerrera, España, la España de los Reyes Católicos, de Pizarro, La Gasca, Méndez Núñez, etc. etc., con su Caído como jefe y guía supremo, sabrá salir victoriosa ofreciendo a los españoles, el mejor bienestar dentro de las difíciles circunstancias que en los momentos actuales aprisionan a Europa.

Manuel Arines.

## Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Reposo Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 7 de enero de 1942:

Premiado con 25 pesetas, el número 536.

Premiados con 2,50 los números 036; 136; 236; 336; 436; 636; 736; 836; 936.

## Gasógenos G. H. L.

Construidos por los señores Hijos de Lantero. Madrid-Bilbao, pidan informes de los ya instalados en la provincia a CARRERO San Millán, 4.—AVILA

## DENUNCIAS

Por pastoreo abusivo

La Guardia civil de Casavieja ha denunciado a los vecinos del mismo pueblo, Víctor Gómez Fuentes, Angel Hernández Martín y Avelino Hernández González.

Por infracción al Código de Circulación

La Guardia civil de Mombeltrán ha denunciado al vecino de Cuevas del Valle Enrique Martín Fernández

enmendar nuestros defectos, corregir nuestras faltas.

Año nuevo, vida nueva; pero vida más perfecta, más hacia Dios, la verdad infinita.

Recordad, si, recordad los años que pasaron que en ellos se hizo nuestra historia.

## Impresión del momento DOCUMENTAL DE AVILA

Con «Polizón a bordo», película feliz para la producción española, se proyectó anoche en el Gran Cinema el complemento «Cumbres de España». Es este un documental comprensivo principalmente de nuestro Gredos y de sus pueblos de la vertiente meridional. Aduna la maravilla de los riscos, naturaleza brava y frágosa, con el costumbrismo típico de Avila.

Y es intensa la emoción en ambos aspectos. Me parecía en el de los riscos estar viviéndolos con el guía oficial Julio Chamorro y otros amigos de Hoyos del Espino. Todos ellos desfilan en el documental con las actitudes adoptadas en las horas de correrías, de refrigeración, de andar sigiloso para sorprender los movimientos de las montañas.

Vivirse también parecía el baile de rueda de Poyales del Hoyo. Ese baile originalísimo que se detalla en el documental con pausados tiempos para su mejor apreciación artística. ¡Lástima que se le haya puesto una música que nos sonó a la bella para Segovia en la gaita de Agapito Marazuela!

Fué este afamado dulzainero el que me decía hace algunos años, lo desconocida que estaba la música popular de las tierras de Avila. Acababa de hacer un recorrido por esos pueblos de la vertiente Sur de Gredos en los que recogió abundantes melodías tildadas por él de muy bellas. Y no fué pequeño su agrado al oírme de viva voz entonar algunas para gaita: la marcha de los gigantes de Avila, la entradilla de la Virgen de la Vega en Piedrahita, la alborada nupcial de San Bartolomé de Pinares... y otras que ya se consideran perdidas.

Para mí no dejan de tener su emoción este poder recordar lo que se nos va. Me sucede igual con el traje típico. Hace poco quedé sorprendido al culto literato Mero Villar en el Colegio de Santa Isabel de la Serrada al irle a pedir para los cuadros puestos últimamente en el Teatro Principal dos prendas del genuino vestir serrano abulense. Mero Villar, director del Colegio, ignoraba las poseyera éste. E incluso lo desconocían sus dependientes con los que me puso un poco en porfía que terminó subiendo éstos de una cueva esas viejitas prendas.

Me place ser catálogo viviente, inventario personal de la riqueza suntuaria, arqueológica documental de mi tierra. Y me place mucho más en este concepto no haber sido indicador del turismo extranjero—principalmente inglés y norteamericano—para que se llevara muebles y ropas que podían constituir un importante Museo en Avila.

Mi fichero está plagado de notas de las faetas que de años para otros que tardaba en escenificar tíjismo—«Alma española», La muerte del lobo», «¡Vivan los novios!», «El Comedor de Caridad», etc., etc.—Observaba en los fondos de particularidad. Algunas—trajes de hombre—las tenían sus dueños destinadas a mortaja y se las llevaron a la sepultura. Otras se utilizaron para reponer indumentaria en estos años de escasez y carestía.

Casi las pocas prendas de hombre que los pueblos conservan tienen etiquetas que en mi casa se le

pusieron al dejármelas para escenificar estampas en Avila y en Madrid. A Gómez Málaga le negaban unas cuando las fiestas de la Victoria porque sus dueños aseguraban no poseerlas. Hasta que mi presencia les convenció de lo contrario. ¡

Esto en las canciones no deja de tener su gracia. Junto a la laguna de Gredos este verano rectificué a un viejo pastor de Candeleda una de sus céebres pondeñas ante el sacerdote, el médico, el maestro y el secretario de Hoyos del Espino. Al pastor le he visto anoche acompañando en el documental a Julio Chamorro. Como he visto otras caras conocidas que me hicieron vivir nuestros riesgos gredofeos. Los que se nos enseñan rápidamente en el documental desde un aeroplano. Bendito este medio del progreso como bendito fué el que impresionó en discos de gramófono muchas canciones de Avila. Un disco conserva la voz de la eminente Conchita Supervia en «Labrador, Labrador, Labrador» que se puso de introducción en La Ronda de la Palida Imagen últimamente representada en el Teatro. Bendito huecograbado para el que me cabe la honra de haber escrito ilustrándolos con dibujos, cuadros, fotografías —éstas principalmente de mi primo Mayorral Encinar— numerosísimos documentales del costumbrismo de Avila.

En el de anoche, del aeroplano bajamos al puente del Duque por donde pasa la carretera que hoy activamente se construye para subir a los riscos. Medio de progreso éste también loable y bendito. Pero ante el que no dejo de pensar en el día que haya que prescindir de los guías —ayer Policarpo Muñoz y hoy Julio Chamorro—que enseñaban desde el puente de Duque los viejos itinerarios, accidentados, abruptos por donde pasaron los viejos trajes y las canciones viejas ya casi perdidas. Et encantador tíjismo de Avila.

J. Mayorral Fernández  
Cronista de Avila

## Fiscalía Provincial de Tasas

Por transporte clandestino y sin guía de 474 kilos de trigo, han sido sancionados los vecinos de Bercimuelle (Salamanca), Antolin Garrido y Secundino Alonso Sánchez con multa de MIL pesetas a cada uno, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de la mercancía, que ha sido puesta a disposición del Servicio Nacional del Trigo para su destino legal.

Por haber cobrado más precio que el autorizado por la Delegación Provincial de Abastecimientos para un guiso de conejo, ha sido sancionada la vecina de esta capital María Runcero Chamorro con multa de MIL pesetas y prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses.

## Sánchez Prieto MEDICO

Piel-Venereas-Sifilis

Avila.—Típ. y Enc. de Senén Martín

# CUNA DE LA HISPANIDAD

Por José Belmonte

Día apacible de abril del año 1451. Las campanas de la arabesca Iglesia de San Nicolás de Madrigal, con sus tintineos más alegres que de ordinario, anunciarían lo que proclamase al pueblo Juan II de Castilla: «Yo el Rey... os hago saber, que por la gracia de nuestro Señor, este jueves pasado, la Reina Doña Isabel, mi muy cara y bien amada esposa, ha dado a luz una hija; os lo digo, para que podáis dar gracias a Dios». Aquel día primaveral, había nacido una mujer con alma de cruzado que cambiaría el curso de la civilización y el aspecto de la Cristiandad: Isabel I de Castilla.

Y nacía en un pueblecito castellano, en Madrigal de las Altas Torres, de nombre tan sonoro como las canciones de sus zagalas y sus mozos. Había nacido bajo un cielo de puro azul tan sin celajes, la mujer que tendría una concepción tan alta de la civilización cristiana, aquella mujer que al hablar de Patria brillarían sus ojos y su cara tornaría resplandeciente como una vidriera gótica iluminada por la luz del sol; la mujer que hiciese de la España caótica la España grande y fuerte tras haber logrado la unidad de los hombres y de las tierras. Con su esfuerzo, se descubriría un mundo nuevo y España se fusionaría con aquel. De aquí brotaría la Hispanidad: esa unión íntima—al menos espiritualmente—de España con sus países americanos.

Sin embargo.—según dicen nuestros historiadores—apenas si suscitó emoción el nacimiento de Isabel en aquel mundo agonizante.

Y en San Nicolás entre los arabescos de la vieja iglesia, bajo los arcos ojivales, sin pompas ni grandes aparatos, era bautizada la princesita de piel blanca y tinte carmín en su rostro, unos días más tarde de aquella feliz primavera.

Y como dice Villans Thomas—gran amigo de España—no hubo allí ningún profeta que anunciase que había nacido una mujer, la más extraordinaria de la historia.

Después, los primeros años de Isabel pasarían violentos, fugaces en medio de aquella felicidad que su-

ponía vivir en aquel rincón de Castilla al lado de su madre y hermanos jugando con niñas como ella por su Madrigal. Quizá más de alguna vez escucharía de labios de alguna anciana campesina cuentos y leyendas de príncipes que moraban en castillos como el suyo. A veces, aquella niña rubia de magníficos ojos azules en los que brillaban unos reflejos como verdes y dorados, montaría a caballo con su hermano Alfonso para ir a pasear por aquellos campos de trigo, dorados como color de su pelo, campos inmensos, que se perdían a la vista de los dos infantes. También—y con ocasión de las ferias—visitaría la ciudad de A évalo que después albergase a esta Reina, situada en la llanura, y allí, tal vez charlaría con los campesinos y aunque pequeña se haría cargo de las inquietudes de aquella gente del campo, sencilla en sus expresiones y de austera vida como su tierra...

Isabel de Castilla, Madrigal de las Altas Torres. Dos nombres sonoros que dejan sentir una emoción inmensa al escucharlos y que van entrañablemente unidos en los grandes fastos de la Historia Patria.

¡Madrigal! Tu viste nacer a una Reina y gozaste por algún tiempo de su sonrisa. Entre los muros de tu «castillo»—como familiarmente es llamado—muros de piedra fría granítica, albergaste la inquieta zozobra de un pecho anhelante que soñó con el príncipe hermoso que viniera a colmar su amor y a encender en el pecho infinito de España la ambición suprema de imperio. ¡Tierra gloriosa que pisaba Isabel de Castilla!

Escucha. Tú eres verdaderamente «cuna de la Hispanidad» porque de ese Rincón de Castilla en que te alzas solemne y majestuosa, entre esos campos de «pan coger» surgió la figura de Isabel, ateta de la Hispanidad, y en tu plaza se alzarán—porque es designio de esta generación nueva—un grandioso monumento que perpetue la memoria de la Reina más grande. Y tú, pueblecito castellano de altas torres, no dudamos serás declarado por el Caudillo CUNA DE LA HISPANIDAD.

## Cincuenta aniversario de la fundación de la Universidad Pontificia de Comillas Fué instituída por el Papa León XIII Ha dado nueve Obispos y 900 doctores a la Iglesia

SANTANDER.—Hoy se cumple el 50 aniversario de la fundación del Seminario de Comillas, magnífica institución de León XIII, calificada de monumento de arte cristiano, gloria de la Religión y utilísima para la Iglesia. La obra es debida a la munificencia de los antiguos marqueses de Comillas, don Antonio López y López y don Claudio López Bru.

En la actualidad esta Universidad es propiedad del Pontífice, pues, con todos sus derechos y prerrogativas, se dignó el Papa León XIII aceptarla el 16 de noviembre de 1890. El Patronato está ejercido en España por el nuncio de su Santidad, y el reglamento interior está encomendado a la Compañía de Jesús, que se vale para su labor del reglamento del Colegio germánico de San Ignacio y del plan de estudios de la Universidad Gregoriana de Roma.

En 1904, Pío X elevó el Seminario a la categoría de Universidad eclesiástica; Benedicto XV la bendijo paternamente en 1917, y Pío XI la dió los estatutos universitarios de acuerdo con la nueva Constitución de Estudios Eclesiásticos. La biblioteca general consta de 50.000 volúmenes, sin incluir las de las Facultades de Teología y Filosofía.

Tiene también la Universidad Pontificia de Comillas estudio de canto entre sus alumnos, que forman

la «Schola Cantorum», fundada por el padre Otano, y compuesta de 140 voces mixtas. Anualmente da dos grandes audiciones en Semana Santa. Componen su claustro de profesores 45 sacerdotes, y los alumnos ascienden en la actualidad a 475, pertenecientes a 17 diócesis españolas e hispanoamericanas. Entre ellos hay 18 religiosos y nueve sacerdotes. La triple formación integral de Comillas abarca la pastoral, la pontificia y la espiritual y social. A antiguos alumnos de Comillas, como Francisco Blanco, Luis Alonso, Rafael García de Castro, Eugenio Beina, Juan José Pérez Amezábal y Jeanro García Vallejo, se deben importantes publicaciones en Derecho canónico, Historia y Apologetica.

Por intermedio de la biblioteca Comillense van saliendo a luz importantes obras del profesorado de esta Universidad. De la Universidad de Comillas sale la revista mensual de cultura eclesiástica para el clero de España e Hispanoamericana titulada «San Terrac». En América ejerce gran influencia la Universidad Pontificia de Comillas por medio de los obispos americanos, descollando la labor de hispanismo desarrollada en Buenos Aires por don Zacarías Vizcarra y la Asociación Isidoriana. En sus cincuenta años de existencia la Universidad Pontificia de Comillas

## Embalses en FUERTEVENTURA para resolver el angustioso problema de la sequía

LAS PALMAS.—Las islas de Fuerteventura y Lanzarote han merecido especial atención en el plan hidráulico elaborado por el ministerio de Obras Públicas. Con el modesto caudal de aguas extraídas de los pozos por bombas o norias, no pueden cultivarse en Fuerteventura sino pequeñas extensiones de alfalfa y tomates, únicas plantas que resisten elevadas dosis de sales. Si llueve en la época de sementera, los habitantes la realizan en buenas condiciones, pero después la lluvia es insuficiente para mantener el cultivo y el abrador pierde el esfuerzo realizado y la simiente, adquirida en muchos casos a crédito; pero si la lluvia es oportuna y abundante la cosecha de cereales es de tal importancia, que Fuerteventura se convierte en el granero de Canarias.

Aun a pesar de esto, el labrador sigue viviendo una dura miseria porque el producto de aquella buena cosecha va a parar a manos de quien prestó la simiente en muchos años de escasas lluvias. Fuerteventura

ha dado a la Iglesia un cardenal, nueve obispos y 900 doctores. Antiguos alumnos de Comillas son el rector y cinco profesores de la Universidad Pontificia de Salamanca, habiendo también en otros Seminarios siete rectores, ocho prefectos y 54 profesores de la misma procedencia.—(Cifra).

La segunda isla en extensión superficial; pero está poco poblada, pues no cuenta sino con 13.206 habitantes, repartidos en 2.040 kilómetros cuadrados, lo que representa, aproximadamente, una población de siete habitantes por kilómetro cuadrado. Esto es debido exclusivamente a la falta de agua, ya que el terreno es bueno, fértil y extenso; pero la población emigra porque la pertinaz sequía no permite apenas el cultivo. Para remediar en parte estos males, el ministro de Obras Públicas ha incluido a Fuerteventura en el plan general de Obras Públicas.

En la isla no se ha intentado un sondeo profundo para el alumbramiento de aguas; pero en el plan se preconiza la apertura de tres o cuatro pozos, obras para las que se han consignado 100.000 pesetas, a reserva de formular el correspondiente proyecto si estos tanteos tuvieran éxito. Con respecto a los embalses, el jefe de Obras Públicas de Las Palmas ha manifestado que durante los cuatro últimos años, tres de los aguaceros caídos ocasionaron considerables desperfectos en las carreteras, a pesar del crecido número de desagües trazados en las laderas de la isla, lo que indica que, aunque no llueve, una vez al año lo hace tan intensamente en Fuerteventura, que justifica la construcción de embalses para retener las aguas que, oportunamente, serán empleadas. El mejor

emplazamiento para uno de estos embalses es el afloramiento científico denominado Las Penitas, de doscientos metros de cota, estrecha y cerrada que ofrece el barranco bajo, de una extensión superior a 25 kilómetros cuadrados. Otro emplazamiento es el barranco de La Herradura, situado cerca de la capital, de extensión también superior a 18 25 kilómetros cuadrados, y, por último, otro en Betancur, cuya cuenca se aproxima a los 30 kilómetros cuadrados.

El embalse de Las Penitas, en construcción, tendrá una capacidad para 917.050 metros cúbicos de agua, y el presupuesto para las obras se ha fijado en 972.703 40 pesetas. Los demás depósitos serán construidos, escalonados, en varios barrancos, con embalses para trescientos mil metros cúbicos, y con presupuestos que ascienden a seiscientos mil pesetas.—Cifra.

QUIEN AMA EL PELIGRO EN EL PERECE...  
EVITE USTED COMPLICACIONES INÚTILES EMPLEANDO FORMONAL  
TUBO DE 20 PASTILLAS 1.95  
EL ENEMIGO DE LOS CATARROS, ANGINAS, RONQUERAS, LARINGITIS Y FARINGITIS

## Sección Religiosa

AÑO 1942. ENERO.

Día 9. Viernes.— Santos Pedro, Marcelino, obs.; Antonio, pb.; Basilia, Marciana, vgs.; Vidal, Revocato Fortunato, Julián, Anastasio, Celso, Marcionista, Epicteto, Segundo, Félix mártires.

La misa y oficio divino son de la Infr. octava de la Epifanía del Señor, con rito semidoble y color blanco.

### Amor Misericordioso

Reparadoras.—Por la tarde, a las seis, se celebrarán los cultos del Amor Misericordioso con sermón por el M. I. Sr. D. Teodoro García, canónigo de la S. A. I. Catedral.

### VACANTE JIMENEZ DIAZQUEZ

De las Maternidades de Valencia y Madrid

PARTOS Y GINECOLOGIA


Ha trasladado su clínica y domicilio a San Juan de la Cruz, 12, 2º, izquierda. Consulta de 3 a 5.

Agua mineral Purgante FITA SANTIAFE

Declarada de utilidad pública. Primer premio en la Exposición del Congreso Nacional de Medicina. Madrid, mayo 1941

VENTA EN FARMACIAS 2 PESETAS

[Censura Sanitaria núm. 1.001



PRIMER ANIVERSARIO  
ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE  
EL SEÑOR  
**Don José Delgado Pequeño**  
DE LA INDUSTRIA DE ESTA CAPITAL  
Que falleció el día 9 de enero de 1941  
A LOS 60 AÑOS DE EDAD  
Después de recibir los Santos Sacramentos  
y la Bendición de Su Santidad  
**D. E. P.**

Su descodso'ada esposa doña Martina San Román Estévez; hijos don Juan José, don Crescencio, don Santos, don Pedro, don Isaac, doña María Teresa, don Antonio y doña María del Carmen, madre doña Josefa Pequeño; hermanos doña Carolina y don Toribio (Industrial de esta plaza); madre política doña Antonia Estévez; hija política doña María Castilla hermanos políticos, nietos, sobrinos y demás parientes,

Suplican a sus amistades una oración por el eterno descanso del alma del finado y asistan al funeral que en su sufragio, se celebrará el día 14 del corriente, por no permitir la Iglesia celebrarlo en dicho día, a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de San Pedro Apóstol de esta ciudad, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Avila y enero de 1942.

Todas las misas que se celebren en la parroquia de San Pedro, el día 9, serán aplicadas por su alma.

## En el Teatro Principal

Concurso de villancicos organizado por el Frente de Juventudes

El lunes por la tarde tuvo lugar en el Teatro Principal el Concurso de Villancicos, organizado por el Frente de Juventudes. Fué un acto hermoso en el que los grupos de niños concursantes rivalizaron en gusto artístico de presentación e interpretativo. Después de un breve «entremés» a cargo del Cuadro Artístico del Frente de Juventudes, cuyos actores fueron muy aplaudidos, hizo su presentación en escena el Grupo Escolar Santa Teresa de Jesús, cantando las niñas, dicho sea de paso guapísimas de cara y atavío, los tres villancicos de elección libre y el obligado según las bases del concurso, dirigidas por el Maestro señor Aguilera que las acompañaba al piano. El jurado las adjudicó el segundo premio haciendo justicia a la belleza y armonía del conjunto.

La Graduada aneja a la Normal del Magisterio apareció después en el escenario con un grupo mixto de las secciones de niñas y niños.

Simpáticos pastorcitos danzando ante el Portal de Belén, a quienes un ángel anuncia el magno acontecimiento en breve recital poético:

«...Hoy es Nochebuena,  
la copia decía:  
toda la cantaban;  
nadie la entendía...»

Manolita Cillán recogió una ovación al terminar sus versos. Y para las escuelas que dirigen doña Salvador Cillán y doña Dionisia Barbero, que integran la graduada aneja a la Normal del Magisterio fué el tercer premio del Concurso.

Un cuadro verdaderamente celestial, tal como la imaginación humana lo concibe, nos ofreció el Colegio de las Nieves que obtuvo el primer premio. «Angeles» y «pastoras» tenían un «realismo» encantador. Y cantaron mejor que ruseñores a quienes mandaban callar en sus villancicos para que dejaran cantar a la «Virgen». Para Sor María Jesús, la directora del Colegio, vaya una superlativa enhorabuena.

El grupo de pequeñas camaradas del Frente de Juventudes destacó por su sencillez falangista y la cadenciosa armonía de sus voces. Hubo un villancico de los que libremente habían elegido, que resultó musicalmente superior a todo lo presentado y el público aplaudió largamente. Fué adjudicado a este grupo de niñas el cuarto premio.

La velada terminó con entretenimientos divertidos.

Y por la noche el Cuadro Artístico del Frente de Juventudes puso en escena «La Chica del Gato», de Arniches, siendo el mejor elogio de los actores de aplauso del público.

Enhorabuena, pues, a los concursantes, directores y dirigidos y muy particularmente al Delegado Provincial del Frente de Juventudes, Teniente Avilés, por el éxito de organización.

SE VENDE máquina de coser «Singer», industrial. Razón: Bernarda Fragua. Bajada a D. Alonso 8.

ALQUILARIA chalet o piso pequeño todo confort. También compraría.

Razón: Calle Estrada, Pensión Valverde.

## ANUNCIO

Se vende paja de algarobas y de trigo. Julián Martín. Villanueva de Gómez (Avila).

SE VENDE malacate seminuevo. Razón: Magaña, 4.

## Clínica de Calzado

Reparaciones en suela y goma. Especialidad en philla. CASA GUERRAS. Plaza Santa Teresa, 14. Teléfono 257.

APRENDA CONTABILIDAD y conseguirá un destino remunerador. Academia Félix Hernández Mulas. Avenida Portugal 7 bajo izquierda.

# EL DIARIO DE AVILA

Redacción y Administración Plaza del Teniente Arevalo, n.º 7  
TELEFONO 24  
APARTADO 6

## DE SOCIEDAD

Boda

El día 3 del actual, en la histórica ciudad de Medina del Campo y en su magnífica Iglesia de la Colegiata, santificaron sus amores ante el altar de la Inmaculada Concepción, gustosa y artísticamente adornado, la bella y distinguida señorita Satir Herrero Jiménez, del pueblo de Langa, y el culto y prestigioso médico de referido pueblo, don Germán González Cendón. Dijo la misa el párroco de referida Colegiata, que dirigió a los contrayentes una sentida plática, haciéndoles ver la santidad del Sacramento del Matrimonio. Fueron padrinos doña Petronila Jiménez de Herrero, madre de la desposada, y don Macario González, hermano del novio.

Firmaron como testigos don Celestino Herrero Senovilla, tío de la novia, y su primo, el inspector de Higiene Pecuaria de San Juan de la Encinilla, don Celestino Delgado, y por parte del novio, sus tíos, don Dalmacio y don Matías González.

Los asistentes a este acto fueron obsequiados con una comida íntima, por reciente luto del novio, en el hotel de la «Castellana».

Los ya señores de González Cendón salieron en aquella tarde en viaje de novios para visitar distintas poblaciones del Norte y Oeste de España.

Les deseamos luengos años de felicidad y de venturas.

## Testimonios de gratitud

La familia de don Isidoro López Jiménez (q. e. p. d.), en la imposibilidad de dirigirse personalmente a cada una de las personas que les han expresado su sentimiento por el fallecimiento de dicho señor, agradece mediante estas líneas cuantos testimonios de pésame han recibido.

## Viajeros

Han salido para Palencia la señora viuda de Paradinás con sus hijos los señores de Calderón.

## Nerológica

Inopinadamente y cuando menos se hacía esperar, ha fallecido en el pueblo de Chaherrero el honorable señor don Félix Inés García, que actualmente desempeñaba con gran prestigio y dignidad el cargo de maestro nacional en Solillo de la Adrada, haciéndose acreedor de la estimación y buenos quereres por parte de los vecinos del pueblo y aún de los limitrofes. La muerte del señor Inés García ha sido muy sentida.

A sus hermanos y familiares hacemos presente la expresión de nuestro sentimiento, y encomendamos a las oraciones de nuestros cristianos lectores el alma del finado señor (q. e. p. d.).

—Ha fallecido en nuestra ciudad, el ilustrado jefe de Negociado de esta Administración de Correos, don Claudio Rueda.

Por su bondadoso carácter y constante laboriosidad, su muerte ha producido hondo sentimiento en el sector social en que, desde muy joven, desarrolló sus actividades profesionales.

Al acto del sepelio, que se ha realizado esta tarde, han concurrido gran número de personas, principalmente de los Cuerpos de Correos y Telegrafos.

A sus hermanas, hermano político querido amigo nuestro, don Miguel Gutiérrez, y demás familia, enviamos nuestro más sentido pésame, suplicando a nuestros lectores una oración por el eterno descanso de su alma.

Se vende harina de huesa para cerdos. Se compran botes vacíos. Solís 1.

SE VENDEN casa con local para tienda y un solar cercado. Informes: Ajates, 28.

## Jefatura de Obras Públicas de la Provincia de Avila

Transportes por carretera  
Servicios públicos de transportes de las clases C y D

Se recuerda a todos los concesionarios de servicios públicos de las clases C y D, la obligación que tienen de proveerse de la tarjeta de canon de conservación de carreteras dentro del periodo reglamentario que finaliza en 15 del próximo mes de febrero, advirtiéndoles que esta Jefatura aplicará inexorablemente las sanciones que determinan las disposiciones vigentes una vez transcurrido el mencionado plazo sin haber obtenido las correspondientes tarjetas.

El Ingeniero jefe.

## VIDES AMERICANAS

de todas clases. Jesús Verón, Calatayud (Zaragoza). Catálogo gratis a quien lo solicite. Dirigirse a don Emilio Sánchez. Hotel Avila.

## Registro Civil

Día 7 de Enero.

Matrimonios: Bonifacio Antonio Martín Presa con Iluminada Jiménez Pérez, en La Santa.

Nacimientos: José Luis Sánchez Santamaría, (Parrilla 12); María Jesús Paula Martín Gallego (Avenida de Portugal 27).

Defunciones: Luis Ballesteros Hernández de 70 años de edad (La Paz 8); Margarita Blázquez García, de 74 años de edad (Empedrada 4, Hospital Provincial).

Día 8.

Matrimonios: Juan Francisco Hernández Rodríguez con Fidela Gregoria Resina Rosfo, en Santiago; Julio López Hurtado con Isabel Martín Romero, en San Juan.

Nacimientos: Carmelo San Segundo Hernández (Toledana 13); Petra Blázquez Heredero (Ramón y Cajal 5).

Defunciones: Claudio Rueda Martín, de 48 años de edad (Vallespín 1).

## VENDO

torno universal marca N. Heida, G. (alemán), de gran capacidad y completísimo.—Grupos electrógenos de 10 H. P.—Compresores.—Tractor Austin.—TABANERA, S. A., Martínez Campos, 7. Madrid.

## Sindicato Provincial de Ganadería

Mañana día, 9, se dará comienzo por éste Sindicato a la distribución entre todos los ganaderos sindicados de la capital y provincia que posean aves de corral de un cupo de alpiste, siendo necesario la presentación del carnet sindical o recibo del pasado mes de noviembre que les acredite como tales afiliados.

## VI Consejo Nacional de la Sección Femenina

En la sesión de ayer se expuso la obra sanitaria desarrollada en el pasado año

GRANADA, 7.—Esta tarde, en el Consejo de la Sección Femenina, la regidora central del Servicio de Divulgación y Asistencia Sanitario-Social, leyó una memoria de la labor realizada durante el año, que dividió en dos partes: Labor en la guerra y labor en la paz. Esta última obtuvo un premio extraordinario en la exposición de la Facultad de Medicina de la Ciudad Universitaria. Dió cuenta del proyecto de una Escuela Nacional de instructoras sanitarias del Estado, cuya formación e internado estarán dirigidos por la Sección Femenina. Será inaugurada el próximo día 15. La Sección Femenina ha pasado a formar parte del organismo que lucha contra la mortalidad infantil y quedan encuadradas dentro de esta ley las divulgadoras sanitarias y rurales. Durante el año ha habido 84 cursos de divulgadoras sanitario-rurales, en los que se han formado 1.704 camaradas. En la lucha contra la mortalidad infantil, la Sección Femenina ha puesto a disposición de las Delegaciones provinciales respetables cantidades de artículos, por ejemplo: 72.000 kilos de harina, 39.000 botes de leche condensada 240.000 dosis de vacuna antidiftérica. 548 unidades de insu-

lina y 525.000 pesetas en metálico, además de la propaganda, como cartillas de la madre, folletos, proyecciones cinematográficas, etc.

La Delegación Nacional de la Sección Femenina tiene el proyecto de instalar un sanatorio antituberculoso para sus afiliadas, pero tropieza con el inconveniente de la situación económica, pues no ha sido posible encontrar de antemano un edificio apropiado. El Ayuntamiento de Navaleón (Soria) ha ofrecido un lugar magnífico, rodeado de extensos pinares y se están realizando las gestiones necesarias para la construcción de este sanatorio. La delegada nacional ha conseguido que la Escuela Nacional de Instructores Centrales del Estado esté dirigida en todo por la Sección Femenina. En esta escuela se realizarán los cursos de instructoras centrales del Estado tanto de carácter general como las de especialidades.

## Campaña antidiftérica

Después habló el asesor nacional de Sanidad de la Falange, camarada Luis Navás. Hizo un relato de la campaña antidiftérica emprendida y los buenos frutos logrados. Unas 250.000 dosis de vacuna fueron empleadas en España, y con ellas se

practicaron 108.000 vacunaciones en las provincias y 278.000 en los medios rurales. Para lograr este éxito, las camaradas de la Sección Femenina realizaron una meritoria labor de propaganda, hicieron 164.000 visitas domiciliarias en las capitales y 216.000 en los medios rurales. Fué secundada la campaña con 741 proyecciones de cine y muchos artículos e información en la prensa y charlas por radio.

Fueron distribuidos 250.000 folletos. El hecho más significativo es el haber conseguido vencer la resistencia a la vacuna, sobre todo en los medios rurales.

Las divulgadoras realizaron 352.000 visitas domiciliarias en toda España y distribuyeron igual cantidad de folletos y hojas, 250.000 cartillas de la madre, y se hizo también intensa propaganda por prensa, radio y conferencias. La Dirección General de Sanidad ha felicitado a la Sección Femenina por la gran obra desarrollada.

## Unidad en los servicios sanitarios

Finalmente, habló el camarada Alfonso Lafuente, secretario nacional de Sanidad, sobre «La unidad en los servicios sanitarios de la Falange».—(Cifra).

## ULTIMA HORA

## Toman posesión de sus cargos el Vicesecretario Nacional del Partido y el Delegado Nacional de Sindicatos

Servicio informativo de la Agencia EFE

## Información nacional

MADRID.—En el salón de actos de la Junta Política de la Secretaría Nacional del Partido han tomado posesión esta mañana de sus cargos respectivos el vicesecretario nacional, camarada Valdés, y el delegado nacional de Sindicatos, camarada Fermín Sanz Orri. Presidieron el acto los ministros Presidente de la Junta Política y Secretario del Partido.—EFE

## El Consejo Nacional de la Sección Femenina

GRANADA.—En la sesión de esta mañana, celebrada por el VI Consejo Nacional de la Sección Femenina de Falange habló el Rvdo. Padre Pérez de Urbel.—EFE

CLASES particulares. Cultura general.—San Roque (Milicias), 1, bajo

## Información del Extranjero

### Von Ribbentrop en Budapest

BUDAPEST.—Von Ribbentrop ha llegado a esta capital siendo recibido en la estación por el Gobierno en pleno. Una inmensa muchedumbre le aclamó a la salida de la estación ferroviaria, trasladándose a la Presidencia del Consejo inmediatamente en visita protocolaria.

### Revista imperial

TOKIO.—Se ha celebrado una tradicional revista imperial en la que han tomado parte treinta mil soldados, volando más de quinientos aviones y siendo presenciada por numeroso público.

### Ataque a Ampon

BATAVIA.—Un comunicado señala ataques nipones a Ampon.

### Comunicado alemán

BERLIN.—El comunicado del Alto Mando señala que en los sectores central y septentrional del este, el enemigo repitió ayer sus ataques siendo rechazados con sangrientas pérdidas. La aviación atacó con éxito a los navíos en el puerto de Feodosia. En los demás sectores fueron también rechazados los ataques enemigos. Un mercante de seis mil toneladas fué hundido.

En África del Norte viva actividad artillera en el frente de Sollun. También fueron atacados con éxito los objetivos de la isla de Malta. La aviación británica lanzó bombas al azar sobre cierto lugar del oeste de Alemania. No se registraron daños.

### Comunicado italiano

ROMA.—El parte de las fuerzas armadas italianas registra que elementos de asalto de la Real Marina italiana penetraron días pasados en el puerto de Alejandría cuando

daños a los barcos surtossa allí. Se ve que el crucero británico «Phoebe» que fué alcanzado frente a Tobruk fué hundido.

La aviación ha tenido una acción limitada por el mal tiempo.

Continúan las acciones aéreas contra Malta.

## Tesorería de Hacienda

Se previene a los contribuyentes por Patente Nacional de Circulación de Automóviles, que el plazo voluntario para la adquisición de esta Patente correspondiente al primer semestre de 1942 será a partir del 10 al 24 del actual mes de enero inclusive, pasado este plazo se cobrará con apremio.

La adquisición de esta Patente ha de hacerse precisamente por los contribuyentes en la oficina recaudatoria, calle Pedro de Lagasca número 14 bajo derecha.

El tesorero de Hacienda, Cándido Belmonte.

## BOCA Y DIENTES

## ORIVE

Médico odontólogo. Generalísimo Franco, 4. Consulta de 11 a 1 y de 4 a 7.—Teléfono 348.

## SAN JUAN DE LA CRUZ

Colegio de Enseñanza Media legalmente reconocido

El día 8 de los corrientes dará comienzo en este Colegio un curso intensivo de preparación para los próximos exámenes de Estado que han de celebrarse en todos los Centros Universitarios.

Queda abierta la matrícula desde esta fecha, todos los días laborables de once a veinte en la Dirección del Colegio, Carramolino, 22. Telf. 355.